
平成 24年度第 1回有線テレビ放送番組審議会 議事録 

 

日 時 平成２４年９月２６日（水） １９：３０～ 

場 所 下呂庁舎３階 第１会議室 

件 名 平成２４年度第１回下呂市有線テレビ番組審議会 

参 加 者 

番組審議会委員 9名（1名欠席） 

総務部長：熊崎、秘書広報課：澤田 

事務局（防災情報課）：小畑、田中、熊﨑 

指定管理者（下呂ネットサービス）：清水所長 

（シーシーエヌ㈱）：清水、橋本、足立 

 

 

１．開  会 

 

２．総務部長あいさつ 

改選後、初めての審議会開催に先立ち委嘱状を交付。（略式） 

 

３．役員選出 

会長・副会長の選出について、意見が無かったため、「会長に河原良昭氏、副会長に村山鏡子氏」

を事務局より提案したところ承認された。 

よって、番組審議会規則第 6 条「会議の議長は会長がおこなう」に従い、会長に議事進行をお

願いした。 

 

４．議  事 

 

（１）“チャンネル下呂”番組内容について    

（２）自主放送「特別番組」の取り組みについて 

 

議事（１）（２）は、関連する内容のため、ＣＣＮより会議資料Ｐ９～Ｐ１４について説明。 

 

○ 現在の下呂ネットサービス加入率について教えてほしい。旧町村単位で見ると、地域によっ

て加入率が悪かったと思うが、現状はどうなっているか。 

→ 現在の加入率は、全体で約６６％。平成 23年度中の数字ですが、地域別で小坂 1313件、

萩原 1718件、下呂 2200件、2632件、馬瀬 467件、合計 8330件。下呂萩原地域を除いて、

加入率 100％を超えています。 

 

○ 一般の方から番組への問合せはありますか。また、意見があった場合に参考にされますか。 

→ 数は少ないですが、取材依頼のほか、番組内容の感想や、視聴して気付いたこと等の意



見もあります。意見については改善の参考にしています。 

 

○ 取材依頼したら受けていただけるのか。また、選択の基準はどのようにおこなっていますか。 

→ 情報提供が多い場合は、選択しているので取材できない場合もあります。なお、選択す

る基準は、下呂市内旧５町村の地域バランスを考えながら、特色ある行事を考慮して選

んでいます。 

 

○ チャンネル下呂を市外で視聴できますか。 

→ 「下呂へＧＯ」は、豊田市・岐阜市の CCN放送提供エリアでも配信しています。 

 

○ 観光の立場から、地域の方々から聞いた意見を幾つかあげます。地歌舞伎放送は大変好評で

した。「週刊まめなかな」に知っている方々が出ていると何回も観るそうです。「こんにちは

市役所です」のコーナーに出演される職員の方は総じては表情や喋りが堅く感じます。「ふる

さとロマン紀行」は、地域の知らないことが解っていい。 

また、観光客に視聴してもらうよう「下呂市観光情報」を放送しているが観光客からの反

応が無いような気がする。ホテルや旅館は、どれくらい加入しているのか。 

→ 詳細は調査の必要があるが、約８事業所の加入に留まっているため、加入促進が必要だ

と認識している。また、先般の 9 月議会定例会でも質問がありましたが、ホテル・旅館

側の事情として放送受信料の問題や、設備投資の問題が挙げられ、加入が進まない現状

です。そうした問題を伺いながら、加入促進に取り組んでいかなければならないと感じ

ている。 

○ 全体的な加入者は増えていますか。また、番組内容は、地域のバランスを取っているにも拘

らず、一部地域の加入率が伸びないのは、番組内容以外に阻害している要因があるのではな

いか。 

→ 小坂・金山・馬瀬地域については、難視聴エリアの解消という大きな目的があったため、

全世帯が加入しないとテレビが視聴できなくなるので全戸加入が必要でした。なお、下

呂・萩原地域の益田川沿いでは、アンテナによる直接受信が可能なため、加入する必然

性が高くないと言えます。また、当初に整備事業を進める中で、加入された場合は、初

期費用について特別な配慮はさせてもらったが、事業終了以降は新規加入者にとって、

若干の負担になっています。それを解消するため、指定管理者による加入促進が図られ

ています。 

→ 昨年以降、加入費用の割引キャンペーンを実施しています。なお、9月 24日から 11月末

まで割引キャンペーン期間中で、何件かの方からチャンネル下呂が視聴したいので加入

したいという問い合わせが寄せられています。 

 

○ 保育園や小中学校のリレー訪問を楽しみに観ているという意見が多いので、その辺りが切り

口になるのではないか。 

 



○ 番組に知っている人が出演していると録画して何回も観ると聞きます。色んな人が出演する

機会があれば良いと思う。「防災知っとく」について、専門的な話題ばかりではなく、実用的

な話題や身近に出来る方法（やり方）を取り入れてほしい。 

 

○ 小学生の子供が毎週楽しみにしており、他の学校の話題になると興味を持って観ているよう

だ。ミナモダンスのコーナーは一緒に踊るくらい楽しんでいた。「ふるさとロマン紀行」は、

地元を再発見できたようで、実際に現地へも赴いたと聞いた。「防災知っとく」は、専門的な

話題が多いため、子供目線でも理解できる話題にして頂くと良いと思う。 

また、今年度の特別番組にある「小中学校音楽会」について、全てを放送するのか。今まで

「週間まめなかな」のようなニュース形式だと、話題の紹介程度に止まり残念だったが、子

供達は、友達等が映っている事を楽しみに視聴しているので、子供目線での番組制作をお願

いしたい。 

→ 場面転換の部分をカット編集しますが、全てを放送する予定です。 

 

 

○ 「防災知っとく」コーナーで身近な話題提供をするにあたり、委員の皆さんには、家庭や身

近で出来る話題があったら是非紹介してほしい。 

 

○ 農業関係者の立場から、農業委員会等で話題になるのはいつも鳥獣害のことであり、皆が頭

を抱えている問題である。市民の方にも現状を理解していただくため、鳥獣害対策について

良い方法を番組として取り上げてほしい。知っている人が出演すると観たいと思うので、よ

り多くの市民が出演できる環境を作るため、地域毎に情報提供する人を任命してはどうか。 

 

○ 鳥獣害対策について、下呂でも先進的な取り組みをしている方がいると思うので取り上げて

いただきたい。 

 

○ 商工関係者と言う立場で、色々なイベント周知の手段としてケーブルテレビを活用したいと

考えるが、敷居が高く取材を依頼しづらいと感じている。市民の方も思っていると思うので、

その辺りの垣根を取り除いてもらえれば、情報も集まってくるのではないか。 

また、独自の番組（自主制作番組）を他のケーブルテレビで放送していると聞いたことがあ

るが、取り組むことはできるのか。 

→ 下呂では流れていませんが、自社でも自主制作番組を手がけており、昨年、自主制作番

組を対象とした全国番組コンクールで奨励賞を頂いた経緯があります。 

 

○ 下呂をテーマにした番組も制作して頂けるとありがたい。 

 

○ 身近な情報を如何に捉えて放送するかで視聴率も上がると思うので、市民からの情報収集方

法について検討いただきたい。 



 

○ 審議会の開催回数が年間１～２回では、十分な議論が出来ないのではないか。 

 

○ 以前より、回数を増やしてほしいと思っていたが、今までは年２回であった。今後は、様々

な問題はあると思うが、年４回程度の開催を検討して頂きたい。 

 

○ 委員として、気付いたことや、伝達したい情報があった場合、どこへ連絡したらよいか。 

→ 番組の内容については CCN へ、新たな提案や要望等は、事務局にお話し頂ければ、下呂

ネットサービスや CCNと相談しながら検討します。 

→ 下呂ネットサービスへご連絡いただいても構いません。 

 

○ 市民の方は、どこに情報提供していいのか解らないのではないか。 

→ 「週間まめなかな」の終わりの部分で、ＦＡＸとメールアドレスを紹介しています。た

だ、終盤なので気付かれていないかもしれないので、お伝えする方法を検討し、皆さん

が見える時間帯に移行できるように工夫します。 

○ 市政だよりには、情報提供窓口についての記述はありますか。 

→ チャンネル下呂番組表のページに毎月記載しています。 

 

○ 寄せられた情報を全て放送することは出来ないと思うので、会議の折に、どういった情報が

寄せられたか紹介くださるとありがたい。委員として、市民の方が、どのようなことに関心

があるのか知りたい。 

 

○ 学校行事等の情報提供は、誰が行なえばいいのか。 

→ 学校行事については秘書広報課や学校教育課から提供いただいています。学校から直接

情報提供をいただく事は少ない。主に、行政側から情報提供頂いた事について学校と調

整しております。 

 

○ 予定していなかった学校行事を取材してほしいことがあった。 

 

○ 旧金山町時に、広報紙の作成にあたって情報提供者が何人かいた。チャンネル下呂にも、窓

口になるような情報提供者がいると良い。 

 

○ 情報提供手段として、メールやＦＡＸが使用できない方向けに、電話番号を載せたらどうか。 

→ 金山振興事務所の事務所には３人常駐していますが、３人とも取材に出掛けてしまう時

間帯があるため留守番電話になってしまい、問合せ頂いた方に失礼になるとの思いで、

メールとＦＡＸにしています。また、メールやＦＡＸだと記録が残るのも理由の一つで

す。 

 



（３）気象情報番組「お天気チャンネル」の取り組みについて  

 

 会議資料Ｐ１５～Ｐ２１について説明。 

 

○ 以前は綺麗に映っていたが、最近は画像が悪いので残念である。ハッキリ映すことはできな

いのか。 

→ アナログ放送時は問題なかったが、デジタル放送に変わったため、解像度が現状のテレ

ビに合っていないためだと、提供元から聞いております。 

 

○ 金山地域の場合は、郡上市の天気予報が参考になるので配慮して頂けるとありがたい。 

 

○ 現在、小坂・萩原・馬瀬が一緒の天気予報として紹介されているが、実際の天気や気温は違

うので別々に出来ないものか。 

→ 提供元に出来るかどうか確認します。 

 

○ 下呂市は広いので、細かく表示してもらえるとありがたい。 

 

○ アナログ放送の時は、お天気チャンネルが便利だと思い視聴していたが、デジタル放送にな

ってからは、観たい情報を選んで表示できるデータ放送を観ている。データ放送のような感

じに改善できないのか。 

→ データ放送は、設備投資が必要になるので簡単ではありませんが、現状に問題点が多く

ありますので改善が必要だと認識しています。 

 

○ 委員の皆様には、貴重な意見を多く出して頂きありがとうございました。事務局には、３～

４回と番組審議会が開催できるよう努力していただきたい。なお、委員の方で、気付いたこ

と等あれば、事務局へ連絡して頂きたい。 

 

５．その他 

 特になし。 

 

６．閉  会 

 


